
中澳國際男籃對抗賽周五晚在江蘇南通
結束第二場較量，中國男籃（國籃）在一
度落後15分的情況下，以101：98戰勝澳
洲NBL聯隊，取得一場艱難的勝利。中國
隊主教練李楠賽後表示，整體來說對隊員
們的表現比較滿意，比賽對於隊伍比較有
鍛煉價值。
據新華社消息，該場比賽中國隊的易
建聯、郭艾倫、周琦、丁彥雨航等球
員依然沒有登場，對於這支「殘
陣」隊伍的表現，李楠點評道：
「我們缺了幾個人，但我們
依然需要學會怎麼去贏球，
這是一場比較公正的比
賽，希望隊員們能多打
這樣的比賽，能夠
學會怎麼去贏
球，對我們

球隊來說比較有鍛煉價值，我們需要向對方
學習身體對抗，有進步但做得還不夠。」
今晚中國男籃將在常州與對手進行熱身系

列賽第三場較量，之後全隊將進行第一次裁
員，然後奔赴「賭城」參加NBA夏季聯賽。
下月6日至16日在拉斯維加斯舉行的NBA

夏季聯賽，除NBA 30支球隊全部派隊參賽
之外，還有中國隊和克羅地亞隊等國家隊也
受到邀請，共計32支球隊。中國隊的對手將
是邁阿密熱火、薩克拉門托帝
王、夏洛特黃蜂與密爾沃基公
鹿。對中國隊來說，7月的
北美之旅將是備戰8月
底開打的男籃世界盃
的重要一站。

■香港文匯報
記者 陳曉莉

「「殘陣殘陣」」國籃險勝澳洲國籃險勝澳洲 達鍛煉目的達鍛煉目的
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第 30屆世界大學生夏季運動會
（世大運）中國大學生體育代表團
成立大會21日在京舉行。
本屆世大運將於7月3日至14日在

意大利那不勒斯舉行，設18個大
項，預計將有約120個國家和地區的
12,000名運動員和官員參加。中國代
表團將參加14個大項144個小項的
比賽，代表團規模約360人，教育部
副部長鍾登華擔任代表團團長。
教育部學生體育協會聯合秘書處
秘書長、代表團執行團長薛彥青介
紹組團情況時說，中國代表團共選

派運動員198人，其中男運動員87
人，女運動員111人，平均年齡22
歲，來自21個省區市的66所高校。
他表示，中國、意大利曾是古絲綢

之路的起終點，今年是中意全面戰略
夥伴關係建立15周年，明年將迎來兩
國建交50周年，希望運動健兒們在
「一帶一路」框架下續寫交往佳話，
增進與世界各地青年的友誼。
世界大學生夏季運動會是由國際大

學生體育聯合會主辦、面向全球大學
生、規模僅次於奧運會的世界綜合性
運動會，每兩年舉辦一屆。■新華社

「香港城市田徑錦標賽2019」昨
假將軍澳運動場結束首日較量，包
括來自內地、日本、韓國、澳門、
馬來西亞、菲律賓、新加坡、泰國
及中國台北等地的28支隊伍參賽。
其中，今年狀態大勇的本港跳遠

好手俞雅欣，昨日兩度打破香港紀
錄，最終以6米30完成賽事奪冠；

亞軍及季軍分
別由廣東隊的饒帆

及另一名本港代表汪曉
茵分別以5米98及5米86奪

得。
另外，香港男子跳遠紀錄保持者陳

銘泰昨日也以季度最佳成績7米85奪得
金牌，銀牌由另一本港代表高澔塱以
7米66奪得，銅牌則由泰國代表Sae-
nbuakham Saran以7米40奪得。
而由楊會珍、童曾歡、廖孟雪、
莫家蝶組成的中國國家女子4×400
米接力代表隊，昨日以3分35秒06
打破香港場地紀錄的佳績奪得金
牌。比賽今日繼續假將軍澳運動場
進行。 ■香港文匯報記者 陳曉莉

兩個星期前參
加了在捷克布拉
格舉行的有關營
養和體能活動的
國際會議，除了
發表自己在長者
體能活動方面的
研究結果外，還
參與了多場主講和發表研究報
告，來自各國和地區的專家都不
斷發出同一個訊息，便是無論在
哪一個年齡群，能夠維持活躍生
活習慣，亦即是有定期參加體能
活動的人口有減無增，鑑於運動
不足（Physicrl tnactirity）已被列
為慢性疾病的相關因子之一，換
言之，哪個國家或地區有愈來愈
多運動不足的人口，其政府的醫
療和社會福利開支便不斷提高，
對納稅人來說，也是一個只增不
減的負擔。
好逸惡勞是人類的天性，在我們
的童年時代，因為沒有像現在的電
腦和資訊科技，所以一夥人玩的多
是一些既簡單、並且依賴我們原始
跑、跳、擲的體能遊戲。因此，在
這種環境下，我們便培養出一副較
佳體能和容易接受體力勞動的習
慣。當我們長大後，對於一些需要
體力的活動也能夠接受。但現在的
兒童及年輕人，絕大部分都在溫室
或冷氣室成長，平日一夥人見面，
玩的多是一些較靜態的活動，特別
是手機上的電子遊戲。就算有機會
參加一些體育活動，也不願意選擇
一些室外進行的，因為夏天太曬，
冬天太大風又冷。很多家長甚至老
師，都怕他們在這種戶外環境下太
辛苦，最終也接受這些孩子的要
求，離遠這些戶外活動。
在舒適而過分保護的環境下長

大，試問當這些孩子長大後，還可
以說服他走出戶外、面對酷熱或寒
冷的環境下做運動嗎？其實，如果
要改變未來一代人口的運動習慣，
必須從他們幼兒和兒童時期做起，
讓他們在不同的大自然環境下培養
出持之以恒的運動習慣。當錯過了
這個階段，便要花上多倍的努力，
但不一定可以成功。
■香港浸會大學體育系主任鍾伯光
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▶中國球員王哲林（中）在比賽中傳球。 新華社

■世界大學生夏季運動會中國代表團在京舉行成立大會。 新華社

■■俞雅欣兩破港績俞雅欣兩破港績，，
最終以最終以66米米3030的成的成
績奪冠績奪冠。。 田總圖片田總圖片

■中國隊主教練李楠（右）在

比賽中指導球員。 新華社

中國女足當地時間21日在飛抵法
國世界盃的第四個比賽地蒙彼利埃
後，當天下午立即投入訓練，以備
戰與意大利隊的16強淘汰賽。
在訓練後接受媒體採訪時，主力

中後衛、隊長吳海燕表示：「我們
肯定會對她們進攻方面有特點的球
員進行詳細的視頻分析，但畢竟小
組賽當中我們也經歷了進攻比較強
的球隊，這些都在我們的準備範圍
之內。」

當被問到在淘汰賽階段心態是否
會更放鬆和自信時，吳海燕說：
「其實我覺得最重要的是可能通過
小組賽三場球，看到我們可能在進
攻端還是不夠大膽也不夠自信，這
是下一步需要提高的。」
2015年，中國隊曾在時任主帥的

法國人布魯諾帶領下與意大利隊在
友誼賽中兩次交手，取得1勝1平
的成績。不過吳海燕認為意大利隊
進步很大：「歐洲足球整個進步很
快。我們也希望通過我們表現，讓
更多人參與到足球當中，中國有更
多女孩子願意去踢球，才能推進女
足更好發展。」
當被問到在淘汰賽可能出現的加

時賽和12碼的話題時，吳海燕說：
「我覺得淘汰賽上無論加時還是12
碼，都要做好準備。但我們希望可
以在90分鐘解決戰鬥，這對我們體
能或是各方面都是更好的保障。」

■新華社

香港文匯報訊（記者 郭正謙）多個關注香港足球發展的團體昨日舉

辦「推動香港足球發展交流會」，邀請了社會各界討論場地、青訓、入

座率及足總管理等問題，香港飛馬班主羅傑承認為香港足球需要長遠的

發展計劃，提出15年後打入世界盃決賽周的目標。

羅傑承
港足晉2034世盃決賽周
「足球五年策略計劃」推行至今四年，香

港足球發展卻未見起色。今年，港超
聯每場平均入場人數由去年956人進一步下跌至
936人 ，男子隊的國際排名為第141。政府與足
總一直未有作出重大改革，確立未來發展方向，
香港足球前景堪憂。
今次「推動香港足球發展交流會」，邀得足總

主席候選人貝鈞奇、候選董事陳志康、香港飛馬
班主羅傑承、立法會議員陸頌雄，以及陳肇麒、
陳偉豪等現役球員參與討論。主辦單位提出場
地、青訓、入座率及足總管理四大問題，希望集
思廣益為停滯不前的香港足球解困。

全港僅56個11人足球場
有學者指出每10萬人一個11人足球場的標準
已經過時，何況目前香港只有56個11人足球場，
還遠沒達標，而且康文署對場地的管理亦難以令

人滿意。有團體建議可效法傑志中心模式，開放
更多土地讓球會擁有訓練基地，並自行管理。
另外對於青訓及入座率問題，大會倡議建立由
足總主辦的足球學院，為香港球圈培訓精英。飛
馬班主羅傑承希望各界能同心建立一個長遠計
劃，達到2034年打入世界盃決賽周的夢想。另一
方面羅傑承亦贊成引入本地足球賭波合法化，認
為有助提升入座率以及增加資源，在具經驗的香
港賽馬會監督下相信不會有打假波的情況發生。
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■足總主席候選人貝鈞奇。
香港文匯報記者郭正謙 攝

■■羅傑承提出羅傑承提出1515年年
後打入世界盃決賽後打入世界盃決賽
周的目標周的目標。。

香港文匯報香港文匯報
記者郭正謙記者郭正謙 攝攝

■■昨日的交流會倡議建立由足昨日的交流會倡議建立由足
總主辦的足球學院總主辦的足球學院。。 馬會圖片馬會圖片

■■立法會議員陸頌雄昨出席交流會。
香港文匯報記者郭正謙 攝 ■■中國女足隊長吳海燕在訓練中中國女足隊長吳海燕在訓練中。。 新華社新華社


